

DELINCUENCIA GOLPEA AL MUNDO RURAL

# Denuncian constantes robos a agricultores de Monte Patria

LUCIANO ALDAY V. Monte Patria

Una seguidilla de robos mantiene preocupados a los agricultores de la comuna de Monte Patria, quienes ahora no solo deben hacer frente a la sequía y las heladas, sino también a la delincuencia que ha llegado a los sectores rurales.

Así lo explica uno de los agricultores afectados, quien apunta a la generalización del consumo de drogas como una de las causas de este problema. "Se roban tomates, morrones y todo lo que encuentran. Yo la semana pasada tuve un robo, vi al niño cuando arrancó. Esto nos afecta mucho, ellos roban sacos y los venden. Con eso compran droga y cuando se les acaba la droga vuelven a robar. Hay harta drogadicción en la comuna, lo que más se ve es el consumo de pasta base. Los cabros se ponen tan adictos que después andan puro robando y haciendo maldades. Pero esto no solo nos afecta como agricultores, pues también se han metido a las casas. Es un problema que afecta a toda la gente, pero muchos no hacen la denuncia porque no se sienten respaldados", apuntó.

Otro productor también quiso entregar su testimonio, resguardando su identidad por temor a eventuales represalias. "Hay mucho robo a los agricultores. A uno le robaron choclos, a otro pepinos, a otro tomates, es algo que se ve a diario. Yo creo que acá también hay responsabilidad de la gente que compra lo robado. Estas personas roban para comprar droga o para tomar. Roban y venden barato, y por eso yo creo que el problema está en las personas que le compran a estos jóvenes", sostuvo.

En esa línea, este campesino revela una situación que debiera ser considerada por la gente que compra estos productos robados. "Nosotros desinfectamos las verduras, pero estos tipos roban eso y lo venden. Entonces es un daño que le están haciendo a las mismas personas y eso es bastante grave", explicó.

En tanto, el concejal Cristian Lazo ha dialogado con los afectados y recogido su inquietud. "Los robos han existido siempre, pero lo que yo quiero visibilizar es el robo que sufren los agricultores, pues les roban sus cosechas, como pepino, tomate,



El robo de productos agrícolas es un problema constante en la comuna de Monte Patria.  
EL DÍA

**Además de la sequía y las heladas, los productores agrícolas deben lidiar con inescrupulosos que roban sus cultivos y otros implementos que usan en su trabajo. Los afectados aseguran que esta situación se originaría a raíz del consumo de droga entre jóvenes de la comuna, razón que los llevaría a delinquir.**

hortalizas, y también la palta, que es un robo que históricamente se ha dado. Pero el robo de las cosechas es algo que está desbordado, y a eso se ha sumado otro tipo de robos, como todo lo que tenga cobre, como llaves o válvulas. También se han robado bombas eléctricas en los pozos, que cuestan entre 500 mil o un millón de pesos. Entonces cuando pasa esto quedan de brazos cruzados, pues prácticamente los dejan sin trabajo. Esto es algo que se viene dando hace mucho tiempo", apuntó.

Continuando con la conversación, el concejal coincide en que los autores de estos robos son personas que caen en la drogadicción. "Los que roban están metidos en la pasta base y roban para comprar más droga. Hay gente que compra las cosechas robadas, y eso lo saben muy bien. Por eso, el llamado es a no comprar productos agrícolas robados", señaló.

## LABOR PREVENTIVA

En este contexto, el concejal, junto

con los afectados se encuentran gestionando una reunión con las autoridades y las policías, con el objetivo de buscar soluciones.

Al respecto, el director de Seguridad Pública del municipio, Ramón Avilés, se refirió a esta situación, puntualizando que la labor municipal es más bien preventiva. "Si bien tenemos alguna participación en la ley de alcoholos, y rentas y patentes, eso no nos permite realizar una labor más operativa, que sí le corresponde a Carabineros, que cumple las instrucciones del Ministerio Público. Ellos son los que están a cargo de las investigaciones. Con relación a la labor que nosotros estamos realizando, debemos señalar que tenemos hertas actividades preventivas. Hace poquito de hecho, realizamos un levantamiento de riesgo en el sector de río Mostazal. El viernes recién pasado realizamos un trabajo en conjunto con la PDI, y vinieron a apoyarnos para fiscalizar extranjeros", puntualizó.

En ese sentido, aseguró, existe

“

**Se roban tomates, morrones y todo lo que encuentran, yo la semana pasada tuve un robo, vi al niño cuando arrancó. Esto nos afecta mucho, ellos roban sacos y los venden, con eso compran droga y cuando se les acaba la droga vuelven a robar"**

**AGRICULTOR AFECTADO POR ROBO**

disponibilidad para reunirse con la comunidad. "Estamos llanos a compartir y participar directamente en las reuniones, no solo con los agricultores. Nosotros tenemos un nexo muy cercano con la comunidad, son ellos los que están aportando antecedentes, que nos permiten direccionar hacia donde vamos a realizar la labor preventiva y hacia dónde se van a desarrollar operativos con Carabineros", indicó.